
La cuestión catalana 

La Comisión por el Diálogo pide 
descartar "decisiones inmediatas" 
El grupo, que nace con diez entidades, envía su propuesta a Puigdemont y a Rajoy 
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Bar ce l o n a 

El rumbo que ha tomado el proceso 
catalán tras el 1-O ha acelerado el 
trabajo de la recién constituida Co-
misión Independiente para la Me-
diación, el Diálogo y la Concilia-
ción. Este grupo, impulsado por el 
Col-legi de l'Advocacia de Barcelo-
na y que nace con la participación 
de otras nueve entidades de la so-
ciedad civil, se presentó ayer públi-
camente y planteó, tras su primera 
reunión, los aspectos que a su juicio 
deberían aceptar las partes enfren-
tadas, los gobiernos catalán y cen-
tral. Estas bases son la recupera-
ción del "funcionamiento ordina-
rio" del autogobierno, descartando 
cualquier "decisión inmediata so-
bre el modelo político organizati-
vo", y la retirada de los efectivos po-
liciales desplegados con motivo del 
referéndum convocado por el Go-
vern y suspendido por el Tribunal 
Constitucional. 

boix, de la Autónoma; el presidente 
de Pimec, Josep González; el de la 
Cambra, Miquel Valls, y el de la 
Asociación para las Naciones Uni-
das en España, Eduard Segarra; así 
como el decano del Col-legi d'Eco-
nomistes, Joan B. Casas. Gay asegu-
ró que la iniciativa está recibiendo 
muchos apoyos, que no quiso des-
velar hasta que se formalicen. El FC 
Barcelona informó de su adhesión 
por medio de un comunicado. 

La comisión busca "el someti-
miento voluntario de las partes a un 
proceso de resolución que se des-
pliegue mediante una comisión in-
dependiente de mediación, diálogo 
y conciliación" y aspira además a 
que las partes se sometan volunta-
riamente al proceso, asuman los 
acuerdos "de forma libre y volunta-
ria" y se comprometan con su eje-
cución. Gay explicó que ya se ha 
contactado con los grupos políticos 

del Parlament, quienes, aseguró, 
han reaccionado a la iniciativa de 
manera "muy positiva", y también 
con los dos ejecutivos. Ayer mismo 
tenía previsto enviar su propuesta 
por escrito a los presidentes Maria-
no Rajoy y Carles Puigdemont. Asi-
mismo, tiene previsto presentar la 
propuesta a los grupos parlamenta-
rios en el Congreso. Hoy lo hará al 
de Unidos Podemos. 

La decana de los abogados no 

precisó si la petición de no tomar 
"medidas inmediatas" se refería es-
pecíficamente a la declaración de 
independencia o la aplicación del 
artículo 155. "No hacemos apela-
ciones concretas ni valoraciones 
políticas", manifestó. En este senti-
do, destacó la "neutralidad de las 
instituciones" representadas en la 
comisión promediación. "Son 
-añadió- plurales, diversas y trans-
versales", cualidades que las facul-
ta, en su opinión, para realizar la 
función de acercar las posturas de 
los dos principales actores del con-
flicto. 

Después de la presentación de la 
comisión, Gay se reunió con el de-
legado del Gobierno en Catalunya, 
Enric Millo, que se mostró abierto a 
aceptar la mediación siempre que, 
antes, Puigdemont "vuelva a la le-
galidad". Esta es, insistió, "condi-
ción sine qua non" antes de valorar 
cualquier propuesta que intente 

Millo abre la puerta 
a una mediación, pero 
siempre que, antes, 
el Govern "vuelva 
a la legalidad" 

"El objetivo es alcanzarunasolu-
ción pactada ante la actual situa-
ción conflictiva", insistió Maria Eu-
genia Gay, decana del Col-legi de 
l'Advocacia de Barcelona durante 
la presentación de la iniciativa. Ini-
cialmente, forman parte de la comi-
sión, además de Gay, que la encabe-
za, los secretarios generales de 
CC.OO. y de UGT de Catalunya, Ja-
vier Pacheco y Camil Ros, respecti-
vamente; el presidente de la aboga-
cía catalana, Carles McCragh; los 
rectores Joan Elias, de la Universi-
tat de Barcelona, y Margarita Ar- Maria Eugenia Gay y Carles McCragh, en primer plano, y otros miembros de la comisión, ayer tras su primera reunión 
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abrir un "camino de conciliación" 
entre el Ejecutivo central y la Gene-
ralitat. Desde el PP y Ciudadanos se 
expresaron en términos similares. 

La portavoz de justicia del PSC, 
Rosa M. Ibarra, consideró la inicia-
tiva "muy acertada", informa Raúl 
Montilla. "Es muy interesante que 
surja de una institución totalmente 
plural -destacó-, como es el cole-
gio de abogados, que no es de parte 
y cuenta con una gran solvencia 
profesional". También Catalunya 
en Comú aplaudió la iniciativa. 
"Nos parece muy adecuada, es im-
portante que todo el mundo que 
pueda aporte instrumentos para 
forzar el diálogo entre las institu-
ciones para resolver democrática-
mente la demanda de ejercer el de-
recho a decidir, como nosotros ya 
estamos haciendo con las fuerzas 
agrupadas por la declaración de Za-
ragoza", explicaron fuentes de la 
formación.& 

DAVID AIROB 
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